

Sueño en pedazos: La historia de Daniel

Por Sergio Morales

“En México me secuestraron”

Daniel sufrió en carne propia lo que les ha ocurrido a miles de migrantes: fue secuestrado por miembros del cartel del Golfo, junto con otros 71 indocumentados, hasta que su familia pagó US\$3 mil por su libertad.

Ahora su anhelo es encontrar trabajo en el país, para convivir con sus seres queridos y no tener que verse en la necesidad de intentar un nuevo viaje a EE. UU.

¿Cuál fue su experiencia al intentar llegar a Estados Unidos?

La verdad es que fue muy grave, porque en Tampico, México, me secuestraron. Según decían, eran del cartel del Golfo, que en la frontera agarran a los migrantes.

¿Cómo los tratan? ¿Qué les hicieron?

Gracias a Dios, mi familia logró reunir los US\$3 mil que pedían. Yo no sufrí tanto, pero a muchos les pegaban con unas grandes reglas que tenían y los amenazan a ellos, hombres, mujeres y niños, y también a los familiares, de que los iban a matar si no les pagaban.

¿Mataron a alguien?

Yo no lo vi, solo sé que cuando nos liberan lo hacen a medianoche.

¿Cómo fue su secuestro?

En México hay una gran mafia, todos están de acuerdo, los taxistas, los vendedores de boletos de buses y los dueños de hoteles. Todo el mundo coopera con ellos.

Estando ahí veía que de las mismas oficinas de autobuses iban a entregar a los migrantes. Los taxistas también: en lo que estaba secuestrado llegaron cinco que el mismo taxista los subió y les dijo que los llevaría a un hotel, pero los llevó con los secuestradores. Incluso la misma Policía colabora con ellos.

Al salir, ¿siguió su viaje a EE. UU?

Sí, ellos —los secuestradores— tienen el lema de que “el que paga tiene derecho a ir a trabajar a EE. UU”.

¿Por qué intentó llegar a EE. UU?

Por mis hijas. Ellas me motivan a quererles dar un buen futuro. La más grande está en tercero básico y quiero que tenga las oportunidades que yo nunca tuve. Lamentablemente, en el país no hay trabajo. Además, las extorsiones no dejan salir adelante a nadie. Yo quiero que mis hijas tengan un futuro.

¿Qué piensa hacer? ¿Va a intentarlo de nuevo?

En Guatemala piden demasiados requisitos en los trabajos, pero de momento mi meta es conseguirme un empleo y tratar de sacar adelante a mi familia. Creo que puedo salir adelante. No sé si recomendaría viajar, pero hay momentos en los que uno se ve obligado a ver qué hace para velar por su familia.

POR SUS HIJAS

Daniel tiene 38 años. Es originario de Jalpatagua, Jutiapa. Tiene dos hijas que actualmente estudian tercero básico y sexto primaria. Durante dos años trabajó en Estados Unidos, pero tuvo que regresar, por la muerte de un ser querido, y ya no pudo pasar.

Pagó Q6 mil al coyote que lo llevó, más los cerca de Q24 mil que les entregaron a los secuestradores, en México.

Más información en:

http://www.prensalibre.com/noticias/migrantes/Sueno-migrantes-deportados-cifra-2012-2013-Estados Unidos-Guatemala-guatemaltecos-sueno_americano_0_1014498557.html